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Zur Sitzung am Gremium 

13.11.2023 Rat der Stadt Wuppertal 
 
 

Sachstand Nordpark – Anfrage der CDU-Fraktion vom 25.10.2023 
 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

die CDU-Fraktion bittet für die Sitzung Rates am 13.11.2023 um die Beantwortung folgender 

Fragen: 

1. Wie lautet der aktuelle Sachstand in Sachen Parkleitsystem und Schaffung von 

weiteren Stellplatzflächen am Nordpark? 

2. Wie wurden die im Haushalt 2022 und 2023 eingestellten insgesamt 225.000 Euro zur 

Verbesserung der Parkplatzsituation am Nordpark bisher verwendet?  

3. Wurden inzwischen weitere Gespräche mit dem Eigentümer der Gastronomie 

„Turmterrassen“ geführt? Wie lautet der aktuelle Sachstand? 

4. Wurde an den Bauabschnitten 1 und 2 (s. VO/0869/21) zur Verbesserung der 

Abwicklung der Verkehre über die Straße Mallack weiter geplant bzw. wurden diese 

Maßnahmen zum Haushalt angemeldet? Wann ist für diese Maßnahmen eine 

zeitnahe Umsetzung in Aussicht?  

5. Wann ist geplant, der Politik eine Entscheidungsvorlage zur Schaffung von weiteren 

Stellplätzen und zur Umsetzung eines Parkleitsystems für den Nordpark vorzulegen? 

6. Liegt eine aktualisierte Kostenschätzung vor? Welche Fördermittel könnten aktuell für 

die Umsetzung der Maßnahmen abgerufen bzw. beantragt werden? 

Wenn ja: Welche ?  

 

Begründung: 

Der Nordpark ist ein bedeutendes Naherholungsgebiet im Wuppertaler Osten, dessen 

Attraktivität mit hohen Fördersummen in den vergangenen Jahren noch gesteigert wurde. 



Auch wenn der Nordpark mit dem ÖPNV oder dem Fahrrad erreicht werden kann, bietet sich 

an schönen Tagen ein immer gleiches Bild. Auf der Straße Mallack kommt es häufig zu 

Begegnungs- und Park-Such-Verkehren und die Anzahl der Stellplätze reicht – auch im 

Hinblick auf die künftige Eröffnung der Gastronomie - bei weitem nicht aus. Die Anmietung 

von Stellplätzen auf dem Axalta-Parkplatz kann aus Sicht der CDU-Fraktion nur eine 

vorübergehende Lösung sein. Seit mehreren Jahren ist es ein Anliegen der CDU-Fraktion 

sowohl im Rat als auch in der BV an dieser Stelle Abhilfe zu schaffen und die Erschließung des 

Nordparks zu verbessern, zusätzliche Stellplätze zu schaffen und die Situation an der Straße 

Mallack auch im Sinne der Anwohnerinnen und Anwohner zu verbessern. In der 

Vergangenheit hat die Verwaltung darauf hingewiesen, dass man die politische Diskussion 

abwarten wolle, bevor man eine Vorlage zur Beschlussfassung vorlegt. Gleichzeitig haben die 

Fraktionen von CDU, SPD und FDP in den vergangenen Haushaltsberatungen bereits 

Planungsmittel in Höhe von 125.000 Euro für die Verbesserung der Parkplatzsituation am 

Nordpark zur Verfügung gestellt. Die CDU-Fraktion möchte wissen, wie diese Mittel 

verwendet werden und wann damit zu rechnen ist, dass die Fachverwaltung die Situation 

angeht.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

Michael Wessel  Hans-Jörg Herhausen 

  Fraktionsvorsitzende 

 
 
 
 


	Sachverhalt
	FAuswirkung
	Anlage

